

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La subscripción se contará desde 1º y 16 de cada mes. No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medinilla, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21 Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

Escuela de Administración de la Armada

En el salón de actos de la Sociedad Económica de Amigos del País y convocada por la Junta de Gobierno de la misma, se reunió ayer tarde la Asamblea magna de las fuerzas vivas de Cartagena para tratar del establecimiento en esta de la Escuela de Administración y de la necesidad que se anuncia en breve la primera convocatoria de ingreso.

El Sr. Presidente de la Económica, nuestro querido amigo el General Ramos Bascuñana, explicó el objeto de la reunión y ofreció la Presidencia al Sr. Alcalde, puesto que tratándose de una reunión en la que se ventilaban asuntos de gran interés para Cartagena, nadie mejor que nuestra primera autoridad debía presidir el acto.

Ocupada la presidencia por el Sr. Serat Andreu, concedió la palabra al Sr. Pelaez y éste, en nombre de la Ponencia nombrada para estudiar cuanto con la Escuela de Administración se refiere, explicó todo lo que se había hecho en pró de la justa petición de Cartagena, desde Febreros del año pasado hasta ahora y que es conocido por nuestros lectores por haber tratado de ello extensamente en los últimos artículos publicados en este periódico.

A propuesta de la Presidencia se tomaron por unanimidad los siguientes acuerdos:

1.º Que todas las entidades, corporaciones y personalidades que firmaron la exposición, que en Febrero del año anterior elevaron al Sr. Ministro de Marina solicitando el establecimiento en Cartagena de la Escuela de Administración y su inmediata apertura, telegrafien al mismo Sr. Ministro y al Presidente del Consejo, dando por reproducida la instancia é interesándoles para su pronta resolución.

2.º Que una comisión compuesta del Sr. Alcalde, don Eduardo Espín y de uno de los señores que componen la Ponencia, se traslade á Madrid á gestionar este asunto, llevando la representación de toda Cartagena.

3.º Interesar á nuestros Senadores y Diputados para que activen la pronta resolución de este asunto.

El Sr. Alcalde manifestó que inmediatamente telegrafiará á los Sres. Presidente del Consejo y Ministro de Marina dándoles cuenta de tan importante acto.

A continuación publicamos los telegramas que hasta ahora sabemos que se han dirigido á Madrid en cumplimiento del acuerdo primero y en lo sucesivo daremos cuenta de los que nos sean comunicados:

Madrid.
Ministro de Marina y Presidente Consejo Ministros.

Acaba celebrarse reunión económica fuerzas locales acordando reiterar petición instalación este Apostadero Escuela Administración Naval, dictando brevemente disposición apertura y convocatoria ingreso en la misma.

Ruego V. E. nombre Cartagena atienda tan equitativa y justa petición.
El Alcalde, Vicente Serrat.

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.
Madrid.

Adherido el Sindicato Minero de

la provincia de Murcia á lo ya solicitado por todas las fuerzas vivas del país en exposición de Febrero de 1912 para que se instale en Cartagena la nueva Escuela de Administración de la Armada, acude ahora á V. E. en respetuoso ruego de que sean atendidos los vehementes deseos de esta Ciudad tan necesitada de protección, confiando en que sus anhelos se verán pronto cumplidos con la benévola acogida que de V. E. espera á lo solicitado.

El Presidente, José M.º Pelegrin.

Excmo. Sr. Ministro de Marina.
Madrid.

Asociado el Sindicato Minero de la provincia de Murcia á la exposición elevada á V. E. en Febrero 1912 en solicitud de que Cartagena sea la designada para el establecimiento de la nueva Escuela de Administración de la Armada, tiene el honor de dirigirse á V. E. adhiriéndose con el mayor interés á los deseos ahora reproducidos por todas las fuerzas vivas del país, confiando en que no se verán defraudadas las esperanzas concebidas y sea pronto un hecho la anhelada concesión de lo solicitado.

El Presidente José M.º Pelegrin.

Madrid.
Tomás Maestre. Senador por esta provincia.

Junta Directiva Círculo Liberal Dinástico ruega V. E. active sus eficaces gestiones insistiendo cerca del Excmo. Sr. Presidente Consejo de Ministros y ministro de Marina para que sea establecida en ésta la Escuela de Administración Naval que se le tiene prometida.

El Presidente, Conesa Balanza.

Madrid.
Ministro de Marina.

La Junta Directiva del Círculo Liberal de esta Ciudad, ruega á V. E. encarecidamente conceda á la misma la Escuela de Administración Naval que le fué ofrecida por R. O. el pasado año.

Cartagena entera agradecerá efusivamente acto de tan reconocida justicia.

El Presidente, Conesa Balanza.

Madrid.
Presidente del Consejo.

La Junta Directiva del Círculo Liberal Dinástico, ruega encarecidamente á V. E. en nombre de los intereses de Cartagena sea establecida en la misma la Escuela de Administración Naval, según reiteradamente se la tiene prometida.

El Presidente, Conesa Balanza.

Madrid.
Ministro Marina.

El Casino interesa de V. E. que conceda á Cartagena la Escuela de Administración y que anuncie primera convocatoria.

El Presidente, Sánchez Artas.

Madrid.
Presidente Consejo Ministros

Reunida Económica Amigos del País Asamblea magna, representación fuerzas vivas locales, acuerdan rogar Vucencia interese Ministro Marina dicte disposición creando Escuela Administración Naval. Cartagena confía interés Vucencia.

Presidente Económica, Francisco Ramos.

Madrid.
Ministro Marina.
Reunida Asamblea Magna representación fuerzas vivas locales en Económica Amigos del País acuerdan dirigirse Vucencia y reproducir instancia elevada en Febrero del pasado año pidiendo establecimiento Escuela Administración Naval en Cartagena rogando le dicte prontamente disposición de apertura y anuncio de convocatoria para ingreso.

Cartagena espera de Vucencia que la atienda y haga suya tan justa demanda.

Francisco Ramos.
Madrid.
Ministro Marina.

Cámara Comercio, adhiriéndose acuerdos reunión celebrada Sociedad Económica, insiste suplicar Vucencia pronta creación Cartagena, Escuela Administración Naval.

Presidente, Delgado.

Madrid.
Ministro Marina.

Real Club Regatas adherido acuerdo reunión Sociedad Económica Suplica V. E. creación Cartagena Escuela Administración Naval.

Presidente, Arancibia.

Madrid.
Ministro Marina

Como firma te exposición elevada á V. E. en Febrero del año último solicitando establecer en esta Escuela Administración Naval y anuncie primer convocatoria ruego de por reproducida instancia y atienda justa petición.

Presidente Círculo Católico, Campoy.

Madrid.
Ministro de Marina

Rogamos Vucencia atienda justa petición de este pueblo que pide se establezca aquí la Escuela de Administración y se anuncie primera convocatoria ingreso.

La Peña de los Ectéteras.

Madrid.
Ministro de Marina

El Eco de Cartagena ruega Vucencia acceda justa petición de que se establezca en esta Escuela de Administración y se anuncie primera convocatoria.

El Director, Mateo Martín.

Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos:

Dictamen de la comisión de Ensanche proponiendo se conceda autorización para construir una caseta en el Ensanche á D. José Londres Alfonso.

Idem de la misma proponiendo se consigne en el presupuesto próximo la cantidad que se le adeuda á don Antonio Pérez por materiales que facilitó.

Idem de la misma en la moción presentada por varios señores concejales referente á economías en los gastos de la Casa de Máquinas.

Idem de la de Hacienda, proponiendo se desestime la instancia de la Compañía Inglesa de aguas en la que solicita no abonar el nuevo arbitrio consignado en presupuesto por instalaciones.

Idem de la misma desestimando la instancia de don Pedro Gil en la que

solicita tomar en arriendo durante tres años varios edificios por cierta cantidad.

Informe de Letrado Consistorial en la moción de varios señores concejales referente á que el personal de arbitrio sea el Ayuntamiento quien los nombre y separe.

Dictamen de la comisión de Hacienda reformando la tarifa de precios para arrendar los terrenos del muelle de Alfonso XII.

Informe del Arquitecto Municipal acompañado antecedenes sobre el funcionamiento de la máquina irrigadora y barredora.

Instancia de don Angel de la Iglesia solicitando se eleve á escritura pública el convenio que tiene celebrado con el Ayuntamiento por débito de fluido eléctrico.

Moción del señor concejal D. José Hernández proponiendo se nombre una Comisión que estudie el Reglamento de sesiones y proponga las modificaciones de los artículos que se encuentren en pugna con la Ley.

En señal de duelo

Madrid 16-9 m.

El mismo día que se abran las Cortes, se suspenderán las sesiones dos ó tres días en señal de duelo por la muerte de Moret, que falleció en funciones de presidente del Congreso.

Aunque hay precedentes, antes de adoptar el acuerdo lo consultará con los jefes de las minorías.

Los domingos de... Charito

Vive al lado de mi casa, una familia muy buena, que recibe los Domingos... (y los jueves, en Cuaresma).

Son una madre y tres hijas, y una tía, y cuatro perras: la madre es viuda, y la tía, —á su pesar, es soltera.

De las niñas, la mayor (tera) es Pura, huesuda, enteca, las mejillas de escarlata, y la nariz de trompeta.

La segunda es Margarita, ágil, nerviosa, risueña, ojos hinchados, saltones, y boca de oreja á oreja.

La menor es arrogante, altiva, se llama Pepa.

Al año de matrimonio, su esposo muoó de pena. Las tres charlan por los codos, las tres suspiran con fuerza, las tres aguardan, marchitas, un amor que nunca llega.

Acuden á la tertulia varias familias selectas: el Comandante Martínez, que echa bombas y centesu mujer, delgada, rubia, (llas, más roja que Pablo Iglesias); un Dr. que mata más que Machaquito; su jembra, una andaluza castiza, guapa y con una pecheral que vértigos le causara, al más remilgado asceta.

También asiste á los tés, una profesora gruesa, que nos explica los métodos educativos de Bélgica; un general melindroso, su esposa porto-riqueña, y dos chicas incendiarias, Adoración y Candelas.

Un auditor retirado y su cónyuge fámelica, madre de catorce hijos, ¡qué fábrica de... conservas!

Ayer se trató en el corro del divorcio: habló la belga, y hubo como es natural, mil timos y cuchufletas.

Soltaron los militares frases algo verdinegras,

y las jóvenes pusieronse de pronto, al rojo cereza, La americana obsequiós con un *gsabe como?* á secas, y vimos á la andaluza, chuscados sobre la *huelga*.
X. Y. Z.

Lo niega el Conde

Madrid 15 9 m.

Romanones, á pesar de las declaraciones de Montero Ríos y de cuanto se viene diciendo, insiste en negar que existan dificultades respecto á la discusión de las Mancomunidades en el Senado, por parte de Montero Ríos.

Los Boy-scouts

Ya que nos vemos obligados á adaptarnos á la vida moderna tomando modelos extraños, ninguno mejor que el que Inglaterra nos ofrece. Las costumbres inglesas son corteses y rígidas, elegantes y humanas y constituyen para nosotros el más precioso elemento de importación moral, porque contrastan hondamente con nuestra impresionabilidad, nuestra violencia y nuestra falta de ideales.

La institución de los «boy-scouts» es la más educadora de cuantas se han importado á España. Sus máximas, sus tendencias, sus ejercicios, representan una saludable disciplina moral, capaz de suscitar en las almas de nuestra juventud el amor á la Naturaleza, al deber y á la Patria, y aquel sentimiento de decoro en que se funda el respeto á sí mismo, que es base y raíz de todas las virtudes.

Los «boy-scouts», es decir, la juventud excursionista, es un ejército para el amor que contrasta con los ejercicios para la guerra, sin perjuicio de que el patriotismo los conduzca á ella en caso necesario. Esa falange de muchachos de todas las clases sociales se acostumbra á amarse y á respetarse en los brazos de la madre Naturaleza al explorarla y recorrerla: caminan, juegan y comen juntos los hijos de los próceres y de los obreros, y bajo una estrecha disciplina que les obliga á la obediencia y á la subordinación, adquieren aquellos hábitos capaces de extinguir en ellos los gérmenes de irrespetuosidad y desenfreno.

La energía consumida y desarrollada en sus excursiones les hace ágiles, les endurece, y al propio tiempo que les despierta el santo amor á la actividad y al campo, los aparta de los muchos peligros y tentaciones que pervierten á la juventud, la depravan y la degeneran.

Los sentimientos de caballería y de hidalgía, que tan fácilmente pruden en nuestros hijos porque son tradicionales en nuestra raza, se desarrollan fácilmente en los jóvenes excursionistas bajo el régimen cívico militar que se les impone, y el amor á la enseña de la Patria se despierta en sus almas al verla ondear todos los días sobre sus cabezas.

El duque de Tameses, el general Tovar, el doctor García Molinas, el insigne Tolosa Latour y el bizarro capitán Iradier, alma y vida de esta Institución admirable, han prestado muchos y muy relevantes servicios á la Patria; pero no estimamos que ninguna sea de tanto alcance ético como el de la organización y sostenimiento de esa hermosa falange de muchachos que dejando aparte toda lucha de conciencia y toda sumisión de secta, se consagran al culto de la Naturaleza y á suscitar los sentimientos de amor á la Patria, si bien, á la justicia y á la verdad, que son el fundamento ético de todos los hombres.

Esa moral del «boy-scout» no se impone con libros ni con rituales

aprendidos de memoria, ni con dogmatismos, ni con amenazas, sino que brota del cotidiano ejercicio de actos y de hechos que arraigan profundamente en el corazón de nuestra juventud.

Creemos que todo apoyo que se preste á esta institución es poco y que todos los aplausos que se tributen á sus organizadores son merecidos.

Cartagena religiosa

Esta mañana á las ocho ha tenido lugar en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia el solemnisimo acto de administrar la primera comunión á las niñas; que asisten al Asilo de la Purísima Concepción.

La ceremonia ha resultado como siempre magestuosa y solemnisima pues al acercarse á la mesa Eucarística el gran número de niñas vestidas de blanco para recibir por vez primera de manos del virtuoso Arcipreste D. Juan Manuel Pérez la Sagrada Forma, el cuadro resultaba verdaderamente magestuoso.

El templo se encontraba lleno de fieles y el elocuente orador Sagrado D. Eliseo Mateo Fernandez, Teniente Cura de la Iglesia de San Antonio Abad ha dirigido á las niñas una inspiradísima plática alusiva la solemne acto que acababan de realizar.

Tan virtuoso sacerdote ha puesto esta mañana de manifiesto con su inspiradísima oración, las excepcionales condiciones que reúne para ocupar la Cátedra del Espíritu Santo.

Terminado el acto, las niñas han pasado al dicho Asilo, en donde, servido por elegantes damas, se les dió chocolate, pastas y dulces.

El próximo domingo tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, la solemne función religiosa que en honor de la beatísima Trinidad, celebra la venerable congregación establecida en dicho templo, en la forma siguiente:

A las siete y media de la mañana se dirá la misa de Comunión de Regla, y á las nueve y media se celebrará la función solemnisima, ocupando la sagrada Cátedra don Saturnino Fernández Soler, cura de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde á las cuatro y media se celebrarán los ejercicios del Santo Trisagio, estando el sermón á cargo del cura de la iglesia del barrio de Santa Lucía, don Diego Alpañés Palacios, terminando el acto con la bendición y salve á Nuestra Señora de Monserrat.

Sigue el revuelo

Madrid 15-9 m.

Se ha comentado que Navarro Riverter después del Consejo en Palacio se marchara á Húmera sin ir á su ministerio.

Al mediodía Romanones fué á Húmera almorzando en unión de Riverter.

Hablaron extensamente de política.

PAN

«Todo lo que quieran, excepto eso —dice un diario radical de París;—pidan mejor salario, menos horas de trabajo y hasta, si quieren, pidan todos la Legión de honor; pero sigan ttabajando durante la noche.» El periódico se dirige á los